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いろいろございますが、与那国への寄付も今日の

理事会で決まりましたが、それも合わせてご理解

とご協力をよろしくお願い致します。
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社会福祉法人希望ヶ丘 理事長 

 

テーマ「私の死生観について」 

 

今から 50 年前、私は沖縄本島より縁あって石垣

島へと嫁いで参りました。先祖代々続く旧家の長

男、五女一男の大家族の嫁として務めさせて頂き

ました。 

当時を振り返りますと、辛いことも沢山ありま

したが、義理の父とは 7 年間、義理の母とは 25

年間、寝食を共にし、両親の深い愛情のお蔭で私

は四人の子育てを夫婦共働きでこなすことができ

ました。義母は、10 年間は軽度の認知から始まり、

徘徊や昼夜逆転の生活、私たち夫婦の間に義母を

寝かせて夜を過ごしたものです。子供達も交替で

義母の入浴や排泄のお手伝いをしてくれました。

当時は、介護保険という制度もなく、姑、舅の世

話は長男の嫁の仕事であることがあたりまえの世

の中でした。介護施設へ入れる家族は親不孝者と

言われるような風潮でした。私の誇りは、両親を

自宅で家族や親せきに見守られ天国に送る事がで

きたという事です。 

私が社会福祉法人希望ヶ丘を設立した想いは、

数年間寝たきりの義母と過ごし、介護させてもら

った達成感と子供達も両親のお蔭で、お年寄りに

やさしい子供に成長させてもらいました。地域の

皆さんも私と同じ思いをしている方がいるのでは

ないか、施設に入所してもらい安心して子育てが

できる環境も必要なのではないか。私は、その経

験だけを頼りに思い切った事を考えました。「安心

してお年寄りを預けられる老人ホームをつくろう」 

厚生省が打ち出した計画と合致したのが、平成

8 年 9 月沖縄県初ケアハウス「ばすきなよお」が

誕生しました。ネーミングも私達お年寄りをわす

れないでね、という意味を込めました。私はこの

とおり福祉の専門家でもなく、知識人でもありま

せん。ただ自分の経験を生かしたいという強い意

志と情熱がありました。そして、地域の皆さんに

支えられ、社会福祉法人希望ヶ丘は今年 20 周年を

迎えました。20 年の間には、数百人の方々を天国

にお送りさせて頂きました。当時、お元気だった

方々も今では車イスがなければ生活ができない状

況になり、食事がとれない方は経管栄養に頼らざ

るを得ない状況です。 

私は、毎日お年寄りと共に生活しているにもか

かわらず、自分の老後とか死に対して口にしても

まったく他人事のようで実感がありません。人間

っていくつになっても健康の間は、自分は年寄り

ではないと思いがちですね。身体機能が衰えては

じめて年を感じるのでしょう。いずれにしても私

にも死は必ず訪れますので、自分らしく自然体で

死を迎える「延命処置はノー」と子どもたちに話

していますので、私の場合は、安心して「後のこ

とは小林住職が導いてくださるものと信じていま

す。」 

皆さんは、まだまだ若いので、自分たちの親の

最期を看取らなくてはいけませんから、参考にな

ると思いますので、ある事例をお話します。最近

読んだ本の中で、「自分らしく死をむかえるという

こと」病気であれば終末期という事になりますが、

現実には、自分はいつまでも元気で寝たきりにな

んかならないと考えます。終末期や自分の死は他

人事なんです。穏やかな最期を迎えたいと願って

いても、その意思を子供達に伝えないばかりに、

延命措置の末、経管栄養を余儀なくされます。 

かかりつけ医がいないと警察が来るというケー

スもあります。自宅で穏かな大往生を遂げたのに、

かかりつけ医を決めていなかった為、突然、自宅

で亡くなった時、死亡診断書が書けない場合は、

死体検案書になり、他殺の可能性が少しでもあれ

ば、警察に通報する義務が発生します。 

こんなお話もあります。「欧米に寝たきり老人は

いない」自分で決める人生最後の医療という中か

ら、「死ぬから食べない」と書いてあるアメリカの

内科の教科書の紹介があります。日本の医療は延

命重視であり、一分一秒でも命を永らえさせるこ

とが使命だと思っている医師が少なくないそうで

す。そのため家族が「食べるだけ、飲めるだけで

いいので、点滴も経管栄養もしないで自然に看取

ってください」と言うと、「餓死させる気か」と怒

られたり、退院を迫られたりすることがあるそう

です。 

穏やかな最期を迎えたい、これは誰もが基本的
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な欲求ですが、日本の特別養護老人ホームは、個

人の意思が尊重された、自然な人生の終末期を迎

える施設として、その目的を完結できるシステム

ではありません。自分の親に何かあったとき、そ

の家族はさまよいます。どこへ行けば安心して両

親を看取ってもらえるのか。問題は山積みされる

ばかりです。そして医療現場でも介護現場でも当

事者の十分な知識と理解力が問われる問題が日常

的に起こっていることは確かです。

家族から訴えられるという事がありました。

に及ぶ、長い裁判は施設側の勝訴という形で結審

しましたが、その時

い程、辛く苦しいものでした。特に当時勤務して

いた

て、最後まで真実を伝えるという作業を強いられ

ました。一番悲しんだのは天国から見ていた入居

者

ましたが、今から二十数年前は、どこの家庭でも

自然に看取ることができたと思います。しかし現

実には、リビング・ウイルを書いても生かされな

いケースがあるようです。

自分らしく死をむかえるという指示書で理解して

ください。（遺言状のようなもの）

ました。ある日家で転倒し、左腕を骨折しました。

その

くなり、意識もなくなりました。驚いた家族が救

急車で公立病院に連れていったところ、脳梗塞を

起こしていました。翌日、民間の急性期病院に転

院し、医師から「意識はもどらないと思いますが、

もしかしたら、数ヶ月後に目覚めて手を動かした

り、話ができるかもしれません。」と言われました。

本人は、

も決して延命措置はしないで、一日も早く楽にし

てください」とリビング・ウイルを残しており、

毎年書き換えていました。二男、孫たちは本人の

望みを叶えてあげたかったので、転院翌日、本人

のリビング・ウイルを医師に見せました。しかし

医師は「病院ですから」と言って取り合いません

でした。」

次男、孫の考え、本人の意思、医師の考え）

な欲求ですが、日本の特別養護老人ホームは、個

人の意思が尊重された、自然な人生の終末期を迎

える施設として、その目的を完結できるシステム

ではありません。自分の親に何かあったとき、そ

の家族はさまよいます。どこへ行けば安心して両

親を看取ってもらえるのか。問題は山積みされる

ばかりです。そして医療現場でも介護現場でも当

事者の十分な知識と理解力が問われる問題が日常

的に起こっていることは確かです。

当施設でも数年前、ある入居者の死をめぐって、

家族から訴えられるという事がありました。

に及ぶ、長い裁判は施設側の勝訴という形で結審

しましたが、その時

い程、辛く苦しいものでした。特に当時勤務して

いた看護師や介護職の名誉の為にも弁護士を通し

て、最後まで真実を伝えるという作業を強いられ

ました。一番悲しんだのは天国から見ていた入居

者 M さんだったと今でも思います。

私は、両親を自宅で看取ることができたと言い

ましたが、今から二十数年前は、どこの家庭でも

自然に看取ることができたと思います。しかし現

実には、リビング・ウイルを書いても生かされな

いケースがあるようです。

自分らしく死をむかえるという指示書で理解して

ください。（遺言状のようなもの）

「90 歳の女性が自宅で長男夫婦と暮らしてい

ました。ある日家で転倒し、左腕を骨折しました。

その 3 日後には布団から起き上がることができな

くなり、意識もなくなりました。驚いた家族が救

急車で公立病院に連れていったところ、脳梗塞を

起こしていました。翌日、民間の急性期病院に転

院し、医師から「意識はもどらないと思いますが、

もしかしたら、数ヶ月後に目覚めて手を動かした

り、話ができるかもしれません。」と言われました。

本人は、80 歳の時から

も決して延命措置はしないで、一日も早く楽にし

てください」とリビング・ウイルを残しており、

毎年書き換えていました。二男、孫たちは本人の

望みを叶えてあげたかったので、転院翌日、本人

のリビング・ウイルを医師に見せました。しかし

医師は「病院ですから」と言って取り合いません

でした。」 

（皆さんなら、どのようにかんがえますか）

4つの考え方があります。

次男、孫の考え、本人の意思、医師の考え）

な欲求ですが、日本の特別養護老人ホームは、個

人の意思が尊重された、自然な人生の終末期を迎

える施設として、その目的を完結できるシステム

ではありません。自分の親に何かあったとき、そ

の家族はさまよいます。どこへ行けば安心して両

親を看取ってもらえるのか。問題は山積みされる

ばかりです。そして医療現場でも介護現場でも当

事者の十分な知識と理解力が問われる問題が日常

的に起こっていることは確かです。

当施設でも数年前、ある入居者の死をめぐって、

家族から訴えられるという事がありました。

に及ぶ、長い裁判は施設側の勝訴という形で結審

しましたが、その時の悲壮感は口では言い表せな

い程、辛く苦しいものでした。特に当時勤務して

や介護職の名誉の為にも弁護士を通し

て、最後まで真実を伝えるという作業を強いられ

ました。一番悲しんだのは天国から見ていた入居

さんだったと今でも思います。

私は、両親を自宅で看取ることができたと言い

ましたが、今から二十数年前は、どこの家庭でも

自然に看取ることができたと思います。しかし現

実には、リビング・ウイルを書いても生かされな

いケースがあるようです。

自分らしく死をむかえるという指示書で理解して

ください。（遺言状のようなもの）

歳の女性が自宅で長男夫婦と暮らしてい

ました。ある日家で転倒し、左腕を骨折しました。

日後には布団から起き上がることができな

くなり、意識もなくなりました。驚いた家族が救

急車で公立病院に連れていったところ、脳梗塞を

起こしていました。翌日、民間の急性期病院に転

院し、医師から「意識はもどらないと思いますが、

もしかしたら、数ヶ月後に目覚めて手を動かした

り、話ができるかもしれません。」と言われました。

歳の時から「どんなことがありまして

も決して延命措置はしないで、一日も早く楽にし

てください」とリビング・ウイルを残しており、

毎年書き換えていました。二男、孫たちは本人の

望みを叶えてあげたかったので、転院翌日、本人

のリビング・ウイルを医師に見せました。しかし

医師は「病院ですから」と言って取り合いません

（皆さんなら、どのようにかんがえますか）

つの考え方があります。

次男、孫の考え、本人の意思、医師の考え）

な欲求ですが、日本の特別養護老人ホームは、個

人の意思が尊重された、自然な人生の終末期を迎

える施設として、その目的を完結できるシステム

ではありません。自分の親に何かあったとき、そ

の家族はさまよいます。どこへ行けば安心して両

親を看取ってもらえるのか。問題は山積みされる

ばかりです。そして医療現場でも介護現場でも当

事者の十分な知識と理解力が問われる問題が日常

的に起こっていることは確かです。

当施設でも数年前、ある入居者の死をめぐって、

家族から訴えられるという事がありました。

に及ぶ、長い裁判は施設側の勝訴という形で結審

の悲壮感は口では言い表せな

い程、辛く苦しいものでした。特に当時勤務して

や介護職の名誉の為にも弁護士を通し

て、最後まで真実を伝えるという作業を強いられ

ました。一番悲しんだのは天国から見ていた入居

さんだったと今でも思います。

私は、両親を自宅で看取ることができたと言い

ましたが、今から二十数年前は、どこの家庭でも

自然に看取ることができたと思います。しかし現

実には、リビング・ウイルを書いても生かされな

いケースがあるようです。リビング・ウ

自分らしく死をむかえるという指示書で理解して

ください。（遺言状のようなもの） 

歳の女性が自宅で長男夫婦と暮らしてい

ました。ある日家で転倒し、左腕を骨折しました。

日後には布団から起き上がることができな

くなり、意識もなくなりました。驚いた家族が救

急車で公立病院に連れていったところ、脳梗塞を

起こしていました。翌日、民間の急性期病院に転

院し、医師から「意識はもどらないと思いますが、

もしかしたら、数ヶ月後に目覚めて手を動かした

り、話ができるかもしれません。」と言われました。

「どんなことがありまして

も決して延命措置はしないで、一日も早く楽にし

てください」とリビング・ウイルを残しており、

毎年書き換えていました。二男、孫たちは本人の

望みを叶えてあげたかったので、転院翌日、本人

のリビング・ウイルを医師に見せました。しかし

医師は「病院ですから」と言って取り合いません

（皆さんなら、どのようにかんがえますか）

つの考え方があります。（同居する長男の考え、

次男、孫の考え、本人の意思、医師の考え）

な欲求ですが、日本の特別養護老人ホームは、個

人の意思が尊重された、自然な人生の終末期を迎

える施設として、その目的を完結できるシステム

ではありません。自分の親に何かあったとき、そ

の家族はさまよいます。どこへ行けば安心して両

親を看取ってもらえるのか。問題は山積みされる

ばかりです。そして医療現場でも介護現場でも当

事者の十分な知識と理解力が問われる問題が日常

的に起こっていることは確かです。 

当施設でも数年前、ある入居者の死をめぐって、

家族から訴えられるという事がありました。2

に及ぶ、長い裁判は施設側の勝訴という形で結審

の悲壮感は口では言い表せな

い程、辛く苦しいものでした。特に当時勤務して

や介護職の名誉の為にも弁護士を通し

て、最後まで真実を伝えるという作業を強いられ

ました。一番悲しんだのは天国から見ていた入居

さんだったと今でも思います。 

私は、両親を自宅で看取ることができたと言い

ましたが、今から二十数年前は、どこの家庭でも

自然に看取ることができたと思います。しかし現

実には、リビング・ウイルを書いても生かされな

リビング・ウイルとは、

自分らしく死をむかえるという指示書で理解して

 

歳の女性が自宅で長男夫婦と暮らしてい

ました。ある日家で転倒し、左腕を骨折しました。

日後には布団から起き上がることができな

くなり、意識もなくなりました。驚いた家族が救

急車で公立病院に連れていったところ、脳梗塞を

起こしていました。翌日、民間の急性期病院に転

院し、医師から「意識はもどらないと思いますが、

もしかしたら、数ヶ月後に目覚めて手を動かした

り、話ができるかもしれません。」と言われました。

「どんなことがありまして

も決して延命措置はしないで、一日も早く楽にし

てください」とリビング・ウイルを残しており、

毎年書き換えていました。二男、孫たちは本人の

望みを叶えてあげたかったので、転院翌日、本人

のリビング・ウイルを医師に見せました。しかし

医師は「病院ですから」と言って取り合いません

（皆さんなら、どのようにかんがえますか）

（同居する長男の考え、

次男、孫の考え、本人の意思、医師の考え） 

な欲求ですが、日本の特別養護老人ホームは、個

人の意思が尊重された、自然な人生の終末期を迎

える施設として、その目的を完結できるシステム

ではありません。自分の親に何かあったとき、そ

の家族はさまよいます。どこへ行けば安心して両

親を看取ってもらえるのか。問題は山積みされる

ばかりです。そして医療現場でも介護現場でも当

事者の十分な知識と理解力が問われる問題が日常

当施設でも数年前、ある入居者の死をめぐって、

2 年

に及ぶ、長い裁判は施設側の勝訴という形で結審

の悲壮感は口では言い表せな

い程、辛く苦しいものでした。特に当時勤務して

や介護職の名誉の為にも弁護士を通し

て、最後まで真実を伝えるという作業を強いられ

ました。一番悲しんだのは天国から見ていた入居

私は、両親を自宅で看取ることができたと言い

ましたが、今から二十数年前は、どこの家庭でも

自然に看取ることができたと思います。しかし現

実には、リビング・ウイルを書いても生かされな

イルとは、

自分らしく死をむかえるという指示書で理解して

歳の女性が自宅で長男夫婦と暮らしてい

ました。ある日家で転倒し、左腕を骨折しました。

日後には布団から起き上がることができな

くなり、意識もなくなりました。驚いた家族が救

急車で公立病院に連れていったところ、脳梗塞を

起こしていました。翌日、民間の急性期病院に転

院し、医師から「意識はもどらないと思いますが、

もしかしたら、数ヶ月後に目覚めて手を動かした

り、話ができるかもしれません。」と言われました。

「どんなことがありまして

も決して延命措置はしないで、一日も早く楽にし

てください」とリビング・ウイルを残しており、

毎年書き換えていました。二男、孫たちは本人の

望みを叶えてあげたかったので、転院翌日、本人

のリビング・ウイルを医師に見せました。しかし

医師は「病院ですから」と言って取り合いません

（皆さんなら、どのようにかんがえますか） 

（同居する長男の考え、

 

ここで大事なのは、家族が同じ考えを持つという

こと。これまで、幾多の苦難に耐え、それ

越えてこられた方々に最後の看取りを自然体でと

願う毎日です。

 石垣市が目指すものとして、日本一幸せあふれ

る町「石垣市」というスローガンのもとすべての

高齢者が健康で生き生きと共に支え合い（ユイマ

ール）安心して暮らせるまちいしがきに住む私た

ちは、健康寿命を推進し、寝たきりにならない運

動をしていかなければならないのです。それは石

垣市を担う子供たちへ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ここで大事なのは、家族が同じ考えを持つという

こと。これまで、幾多の苦難に耐え、それ

越えてこられた方々に最後の看取りを自然体でと

願う毎日です。

石垣市が目指すものとして、日本一幸せあふれ

る町「石垣市」というスローガンのもとすべての

高齢者が健康で生き生きと共に支え合い（ユイマ

ール）安心して暮らせるまちいしがきに住む私た

ちは、健康寿命を推進し、寝たきりにならない運

動をしていかなければならないのです。それは石
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「死生観」

させられます。

ここで大事なのは、家族が同じ考えを持つという

こと。これまで、幾多の苦難に耐え、それ

越えてこられた方々に最後の看取りを自然体でと

願う毎日です。 

石垣市が目指すものとして、日本一幸せあふれ

る町「石垣市」というスローガンのもとすべての

高齢者が健康で生き生きと共に支え合い（ユイマ

ール）安心して暮らせるまちいしがきに住む私た

ちは、健康寿命を推進し、寝たきりにならない運

動をしていかなければならないのです。それは石

垣市を担う子供たちへのエールになります。

「死生観」、考え

させられます。 

ここで大事なのは、家族が同じ考えを持つという

こと。これまで、幾多の苦難に耐え、それ

越えてこられた方々に最後の看取りを自然体でと

石垣市が目指すものとして、日本一幸せあふれ

る町「石垣市」というスローガンのもとすべての
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ちは、健康寿命を推進し、寝たきりにならない運
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APA ホテル石垣島を経営しております大浜勇人でございます。

笑顔を大切にお客様が安全で、安心してご宿泊いただけるホ

テルを目指し、職員一同働いており、これからも石垣島の観光

業の担い手のホテルとして、頑張っていきます。
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